



DÉCOUVERTE

ISA ET LISA OSENT

OZALYS

C'est une marque de cosmétiques pour les femmes atteintes ou qui ont été atteintes du cancer. Ça, c'est pour la partie visible de l'iceberg. Mais derrière ce joli décor tout rose, au-delà de ce packaging doux et rassurant, c'est l'histoire d'une guerre à la vie à la mort qui se raconte : l'histoire d'Isabelle Guyomarch, de sa famille, de son engagement professionnel, de sa personne, dont la vie bascule en août 2013 au détour de la quarantaine pimpante à cause d'une petite boule sur le sein.

**RENOUER AVEC LES GESTES « D'AVANT »,
PRENDRE À NOUVEAU SOIN DE CE CORPS QUI
N'EST QUE SOUFFRANCE PENDANT LES LONGS
TRAITEMENTS, GARDER LE CONTACT AVEC LUI DANS
DES MOMENTS QUI SOIENT LES PLUS APAISANTS
POSSIBLES.**

Je n'ai aucun droit à vous rapporter le combat d'Isabelle Guyomarch ici, puisqu'elle le fait avec beaucoup de franchise et de sincérité dans son livre « Combattante », sur tous les aspects de sa vie mise en suspens pendant cette épreuve. Mais ici, je voudrais juste rendre compte de ce que cette femme a accompli, une fois sauvée de la mort, de ce qu'elle a tiré de cette épreuve, pour se reconstruire façon « haute couture », dans sa vie de femme, de mère et dans sa vie professionnelle. A partir de cette épreuve insensée de la maladie, et forte de son expérience professionnelle dans le domaine de l'industrie pharmaceutique, Isabelle Guyomarch a créé en 2017 avec l'aide et l'appui de ses filles une marque de cosmétiques et de produits de soins pour les femmes atteintes ou ayant été atteintes du cancer. Une marque qui propose des produits qu'elle-même, pendant son parcours de guerre contre la maladie, aurait eu besoin pour adoucir les effets terribles des traitements ou de leurs suites.



On peut donner comme exemple très concret celui du dentifrice, ce soin quotidien apparemment si anodin qui rafraîchit, fait un bien fou, et qui pour les personnes sous chimiothérapie devient un produit d'une agressivité sans pareil dans sa composition classique. Les équipes d'Ozalys ont pris le temps de développer un produit adapté aux personnes sous traitement pour s'adapter aux modifications physiologiques et corporelles qu'elles subissent, et faire en sorte que ce moment d'hygiène et de toilette quotidien redevienne un moment serein.

Dans la gamme proposée par la marque Ozalys, les composants sont rigoureusement choisis pour leurs caractéristiques apaisantes et leur parfaite compatibilité avec les traitements lourds administrés dans le cas des cancers. La recherche et développement est une étape capitale dans la mise au point des produits, et les équipes R&D d'Ozalys sont des acteurs essentiels. La marque propose ainsi des crèmes hydratantes qui soulagent la peau rendue extrêmement sèche, des shampoings doux et des émulsions lavantes qui respectent l'épiderme agressé, une eau de toilette qui s'accorde avec les facultés olfactives modifiées, un bain de bouche pour les muqueuses altérées...

Renouer avec les gestes « d'avant », prendre à nouveau soin de ce corps qui n'est que souffrance pendant les longs traitements, garder le contact avec lui dans des moments qui soient les plus apaisants possibles. La gamme Ozalys, est une invitation bienveillante et amicale à renouer avec son propre corps, à ré-apprendre à le connaître en lui faisant du bien, en se faisant du bien, à l'appivoiser alors qu'il est devenu avec la maladie un objet médical, source de beaucoup de peur et de souffrances.

« Je veux redonner aux femmes la possibilité de prendre soin d'elles à travers des gestes simples et réparateurs, leur permettre de se sentir féminines, de se sentir en accord avec elles-mêmes. Je veux résoudre cette équation impossible de la maladie et du bien-être. »

Car aujourd'hui, le combat contre le cancer est avant tout un combat médical. Mais ce combat médical – oh combien important – laisse peu de voie et peu de voix à tous les autres : celui de l'estime de soi, de la reconquête de son corps, meurtri et marqué, de la reconquête de sa vie professionnelle, de la reconquête de sa vie sentimentale, sociale et familiale. Car le cancer est une attaque de l'individu sur tous les fronts possibles : le corps en premier lieu, mais aussi l'esprit, puis la famille, et le couple qui

souvent éclate, les amis qui s'éloignent, et enfin le travail qui devient souvent difficile voire impossible... en plus de la maladie et quel que soit sa situation sociale, il faut faire face à tous ces obstacles, alors qu'on lutte déjà contre la mort. Notre société n'accompagne pas ces héros pris dans les pinces acérées du « crabe ». Nous ne savons pas reconnaître leur courage, leur difficultés, ils sont bien trop souvent des risques à assurer et non pas des survivants à encourager et à célébrer.

Lorsque j'ai entendu parler d'Ozalys et de l'histoire incroyable de cette marque, j'ai tout de suite pensé à ce roman extraordinaire d'humanité, « La tresse » de Laetitia Colombani, qui raconte les destins croisés de trois femmes, aux trois coins de la terre : Smita, qui vit la dure vie d'intouchable en Inde ; Giulia, qui reprend l'entreprise de son père en Sicile ; et Sarah au Canada, avocate réputée en pleine ascension professionnelle frappée par le cancer. La sororité va faire en sorte que sans jamais se rencontrer, ces femmes sont liées dans une entraide mutuelle, comme les trois brins d'une tresse qui se noue, pour sortir de la condition à laquelle la société les assigne -intouchable, jeune femme soumise, malade- pour gagner leur liberté et choisir leur vie, en d'autres termes, ne pas mourir, au propre comme au figuré...

*« Je dédie mon travail à ces femmes,
Liées par leurs cheveux,
Comme un grand filet d'âmes.
A celles qui aiment, enfantent, espèrent,
Tombent et se relèvent mille, fois,
Qui ploient mais ne succombent pas. »*



© Eugénie Martinez



Ozalys, finalement, c'est quelque chose de cela : la transmission, l'entraide, la renaissance.
Faustly yours,

Les associations qui œuvrent avec Ozalys :

- Les Tétonnantes, by Jeune et Rose, le réseau des jeunes femmes touchées par un cancer.
jeuneetrose.com
- La Note Rose, pour accompagner les femmes touchées par le cancer du sein.
lanoterose78.fr
- Le premier jour du reste de votre vie, pour aider à la mise en relation des personnes après cancer avec les associations proches de chez elles.
lepremierjourdurestedevotrevie.com
- J'appelle Alex, pour répondre aux questions sur le cancer ou une maladie chronique et le travail ou la recherche d'emploi (0 800 400 310).
alloalex.com
- Vivre comme avant, pour accompagner les femmes soignées pour un cancer du sein
vivrecommeavant.com

Katie Smith